

EDITORIAL

## Presentación del Jefe de Redacción de la *Revista CMA* Introduction by the new Editor-in-Chief

J. M. Bolufer Cano

*Jefe de Redacción de Revista CMA*

Autor para correspondencia: bolufer\_jos@gva.es

Queridos amigos, miembros de la ASECEMA:

Como podréis comprender, es para mí un honor y una responsabilidad aceptar la propuesta de la Junta Directiva de la ASECEMA de nombrarme Jefe de Redacción de la *Revista CMA*, hecho en la Asamblea General celebrada en Bilbao el 20 de mayo de 2016, dentro del Simposio Nacional de ASECEMA.

Compartimos con la Junta Directiva de la sociedad un mismo proyecto, que es potenciar la *Revista CMA* con un nivel de calidad, al menos, similar al actual; para ello, debemos entender que la revista es también vuestro proyecto, de todos los miembros de la ASECEMA, y se necesita vuestra colaboración (y, claro, ¡¡¡no sólo como lectores!!!), fundamentalmente como autores o integrados en el Comité Editorial, que creo debe ser lo más amplio posible.

Conseguir el mayor nivel de calidad de la revista es un objetivo táctico porque, además de cumplir el fin de toda revista médica, que es la formación continuada y la investigación, el interés por su lectura y el seguimiento dependerá de la calidad de los originales que se envíen a publicar.

Somos conscientes del problema que tenemos de la escasez de artículos médicos para su publicación. Por un lado resulta paradójico, siendo como es una revista de muchas especialidades clínicas y quirúrgicas, pero resulta comprensible la preferencia de los autores para publicar sus originales “científicamente importantes” en revistas indexadas en repertorios internacionales, y remitir los de menor nivel científico a las revistas no indexadas, como la nuestra, o simplemente ignorarlas.

Para aumentar la recepción de originales, además de seguir pidiendo la utilización de nuestra revista como elemento

de expresión científica por todos los miembros de ASECEMA, habría que abrir nuevas secciones que sean creativas y estimulantes a los autores: por ejemplo, una sección de artículos de investigación, notas clínicas, revisiones, etc., para los MIR de las distintas especialidades que incluye la ASECEMA. Estos artículos, además de ser revisados por miembros del Comité Editorial, podrían ser debatidos a modo de Comentario de los Editores, por uno o más miembros del Comité Editorial, a fin de añadir y finalizar el artículo con la opinión de “expertos” (de la especialidad, en metodología científica, en gestión, etc.), que aportaría mayor interés para la lectura de estos artículos. El objetivo de esta sección sería, pues, estimular a los MIR para la publicación de sus primeros estudios e investigaciones con los comentarios de los miembros del Comité Editorial.

Si se considerase oportuno, estos comentarios de los miembros del Comité Editorial, con la firma del autor o autores de los mismos, podrían implantarse a todos los artículos originales, de revisión, etc., o a los más relevantes, según la operatividad del procedimiento. De ahí la importancia de disponer de un Comité Editorial amplio, formado y de distintas especialidades.

Un segundo objetivo táctico es seguir potenciando la denominada “línea editorial” con: revisiones de conjunto y artículos especiales de “encargo”, reproducción de artículos “históricos”, artículos “emblemáticos”, editoriales, etc.; todo ello es, evidentemente, otro factor de calidad y de formación continuada.

Sabemos que muchos autores tienden a enviar los originales a las revistas de su especialidad. Es importante adquirir algún tipo de autorización legal para poder editar también en nuestra revista los artículos relacionados con la cirugía ambulatoria, publicados en otras revistas, a los que se

podría añadir un Comentario de los Editores a modo de discusión, de modo que los socios de ASECMMA, leyendo nuestra revista, estarían perfectamente informados de todas las publicaciones sobre cirugía ambulatoria.

También entendemos que la revista, como elemento vertebrador de la ASECMMA, debería incluir un apartado de comunicados, informaciones, noticias, etc., de nuestra sociedad para que sean conocidas por todos.

Finalmente quiero comentar que estamos abiertos a la participación de todos los socios de ASECMMA, al nivel que consideréis oportuno, a fin de potenciar vuestra revista, y, cómo

no, agradecer la total colaboración que vamos a tener de la Junta Directiva de ASECMMA, de su Presidente, Secretario, Tesorero, Vocales, Comité Editorial y demás colaboradores, para conseguir nuestro objetivo estratégico: ya que la Revista CMA no tiene un "scientific impact factor" al no estar incluida en los repertorios e índices bibliográficos internacionales, que tenga un evidente impacto, por su lectura y seguimiento, en los profesionales vinculados con la cirugía ambulatoria.

Un saludo afectuoso,

José María Bolufer Cano  
*Jefe de Redacción de Revista CMA*